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El ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, 
estuvo en Concepción donde se refirió al escenario del 
vínculo comercial entre Chile y China, tras el caso de la usina 
y las sobretasas al producto importado desde Asia. 

Cierre de Huachipato: Canciller 
llama a observar la experiencia 
internacional para  
reindustrializar la Región 
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El ministro de Relaciones Exterio-
res, Alberto van Klaveren, estuvo 
en el Biobío, donde se refirió a la co-
yuntura local del cierre paulatino de 
Huachipato, y las posibles repercu-
siones en las relaciones comercia-
les de Chile y China tras la aplica-
ción de sobretasas provisorias al 
acero de ese país, mientras la Comi-
sión Antidistorsiones desarrolla 
una investigación por presunto 
dumping. 

En este sentido, van Klaveren ase-
guró que “son relaciones absoluta-
mente normales. Tenemos buenas 
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chos y contraviene el consenso 
alcanzado en la reunión entre am-
bos jefes de Estado el año pasado”. 

De la misma forma, durante el 
encuentro empresarial Impulsa Bio-
bío 2024, el canciller analizó la ac-
tualidad de la Región en medio de 
una crisis de la industria con el cie-
rre de las operaciones siderúrgicas 
en la usina y el actual escenario de 
la industria forestal, incorporando 
los alcances internacionales en ma-
teria comercial.  

“Hay que mencionar que en el 
caso de la industria del acero la ver-
dad es que en estos momentos hay 
una sobre oferta china y todo indi-

ca que se va a mantener, incluso va 
a aumentar el problema. Básica-
mente, porque la demanda de ace-
ro en China se está reduciendo y 
eso significa más acero de exporta-
ción, y eso afecta a todos los países”, 
mencionó van Klaveren respecto 
del cierre de Huachipato.  

Sobre la actual investigación que 
está desarrollando la Comisión An-
tidistorsiones sobre la existencia o 
no de dumping en el acero chino, el 
ministro de RR.EE. puntualizó que 
“varios países han tomado medi-
das parecidas a través de órganos 
autónomos, o no tan autónomos, en 
el caso de nuestro país es muy au-

relaciones con China. (…) No es un 
episodio que vaya a afectar nuestra 
relación (con ese país)”. 

Cabe señalar que en junio de este 
año, el embajador chino en Chile, 
Niu Qingbao, se presentó en la Co-
misión de Economía del Senado 
para defender las acerías de su país 
que se vieron afectadas por la impo-
sición de sobretasas para las barras 
y bolas de acero importadas, tras la 
recomendación de la Comisión An-
tidistorsiones. 

En aquella instancia, el diplomá-
tico asiático sostuvo que “la medi-
da adoptada por la Comisión Anti-
distorsiones no coincide con los he-

“Tenemos buenas relaciones con China (…). 
No es un episodio que vaya a afectar nuestra 

relación (con ese país)”. 
Alberto van Klaveren, ministro RR.EE.“ ”
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ría uno que es muy relevante que es 
la capacitación, desarrollar más ca-
pacidades y eso tiene que ver mu-
cho con la inserción internacional. 
Prepararse para un mundo que vie-
ne, un mundo marcado por la Inte-
ligencia Artificial, por procesos y 
fenómenos de los que todavía no te-
nemos plena conciencia, de a dón-
de nos puede llevar, creo que tene-
mos que estar preparados”. 

A su vez, van Kleveren destacó 
la infraestructura que existe en el 
Biobío en el sector de la educación 
superior, con la alta presencia de 
universidades e institutos, e indi-
có que “esta es una región con una 
muy buena infraestructura uni-
versitaria. Eso puede permitir 
también la instalación de empre-
sas de servicios o de datacenter, 
por ejemplo”.  

Además, el canciller afirmó la 
importancia que tiene el comercio 
internacional que tiene la Región 
con su matriz exportadora e im-
portadora, a través de su red de 
puertos, y explicó que “una región 
como esta tiene una inserción in-
ternacional relevante. El peso del 
comercio exterior en el producto 
regional es importante, aquí en la 
Región del Biobío hay una serie de 
acuerdos que también existen. 
Esta es una Región que, por ejem-
plo, tiene muchos acuerdos con 
China, es algo que llama la aten-
ción, eso significa que también es 
una prioridad para China”.

tónomo. Se han adoptado medidas 
de defensa comercial, pero no han 
sido suficientes”. 

Actualmente, la Región del Biobío 
se encuentra en un momento críti-
co en torno de su matriz producti-
va, estableciéndose un foco de preo-
cupación en las áreas acerera, fores-
tal, pesquera, junto con la pequeña 
y mediana empresa.  

Bajo ese contexto, van Klaveren 
señaló que “es un desafío en térmi-
nos de la capacidad de adaptación 
de las empresas. Obviamente esa 
adaptación es más fácil para empre-
sas que están en sectores que son 
más modernos que para una em-
presa, como es el caso de Huachipa-
to, que está en un sector más tradi-
cional”.  

“En ese sentido hay que pensar en 
procesos de reconversión. Incluso 
en la misma especialidad se está 
hablando de la posibilidad de ace-
ro verde, entre otros, y ahí creo que 
está la respuesta”, complementó el 
secretario de Estado.  

En base a lo último, el canciller 
enfatizó la importancia de observar 
la experiencia internacional rela-
cionada con procesos de reindus-
trialización registrados en otros paí-
ses, poniendo foco en lo clave que 
puede resultar el desarrollo del ace-
ro verde en Biobío. 

“Los fenómenos de reindustria-
lización son muy frecuentes, en 
ese sentido yo creo que también se 
abren posibilidades de coopera-
ción internacional. No hablemos 
solamente de acceso a mercado, 
sino que también a posibilidades 
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durante este año, 
Huachipato anunció un cese 
de operaciones. La última ha 
sid0 la definitiva.
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En medio de la crisis 
del partido: Amarillos 
Biobío definió 
presidencia interina

Luego de la renuncia de sus 
principales directivos enla 
zona, el ahora expresidente, 
Augusto Parra; y el exsecreta-
rio general Ricardo Yaconi; 
Amarillos por Chile en la Re-
gión del definió a Sandra Cor-
dero como su nueva presi-
denta interina.  

“Lamentamos mucho lo su-
cedido, porque se generó cier-
ta cercanía con los miembros 
que se fueron. Se les agradece 
todo lo que hicieron, trabaja-
ron arduo para buscar los dife-
rentes candidatos que se van a 
presentar, pero ahora la mesa 
se enfocará en el futuro y en la 
tarea más próxima que son las 
elecciones de octubre, donde 
esperamos obtener buenos re-
sultados”, dijo la actual timonel 
de Amarillos en Biobío.  

Para aquello, la presidenta 
sostuvo que es clave apoyar a 
las y los candidatos de la tien-
da del partido que postulan a 
los cargos de concejales y 
consejeros regionales en Bio-
bío. “Vamos a trabajar inten-
samente en el respaldo a 
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nuestros candidatos, en todo 
lo que ellos requieran, apo-
yándolos en terreno, con in-
formación y visibilizando el 
partido en todas las comunas 
donde compitamos”, sostu-
vo Cordero. 

En esa línea, Alejandro 
Martínez, presidente del co-
munal Concepción, señaló 
que  “si bien nos afectó bas-
tante lo que sucedió hace al-
gunos días, hemos estado mi-
rando las elecciones y el futu-
ro de Amarillos, de tal 
manera que estamos tran-
quilos para enfrentar este de-
safío que se nos viene de la 
mejor forma posible”. 

Asimismo, desde la mesa 
local de Amarillos confirma-
ron que dejarán en libertad 
de acción a sus militantes en 
cuanto a su voto para la elec-
ción de alcalde en comunas 
como Concepción, donde el 
partido no lleva candidato 
propio ni ha definido un apo-
yo oficial, y también para la 
elección de Gobernador Re-
gional del Biobío.

de cooperación internacional con 
países o regiones del Mundo que 
han experimentado procesos rela-
tivamente similares”, dijo el minis-
tro, agregando que “hay buenas 
experiencias y hay malas experien-
cias, y hay que, por lo menos, estu-
diar esas experiencias y ahí sacar 
lecciones”.  

Para van Kleveren, según lo que 
expuso en el evento empresarial y en 
línea con lo que ocurrió con el ace-
ro chino, la economía chilena debe 
ser abierta por la propia dimensión 
que posee, ya que no existe una es-
cala comparable a la de países que 
tienen grandes mercados internos, 
“como puede ser Brasil, dentro de 
América Latina, o países en Asia”, 
ejemplificó el canciller, sumando 
que “esta economía tiene que se-
guir siendo abierta, pero eso mismo 
impone desafíos de adaptación y 
de flexibilidad, y es eso lo que hace 
falta”.  

A nivel internacional, también 
destacó las características que tie-
ne la Región y precisó que “destaca-
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